

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	25
Ultramar	2	50

Número suelto 10 id.
Id. atrasado 5 céts.

La nueva carretera del puerto de Sóller

II

De adoptar el trazado en línea recta, partiendo de la Plaza, se hubiera doblado cuando menos el área expropiable, su valor unitario hubiera creído notoriamente al ocupar huertos y casas y más aún al agregar el valor de las casas que hubiera sido preciso derribar en la plaza y calle de Vives, llegando como resultado final á una cifra de *ciento setenta á ciento ochenta mil pesetas* y todavía nos quedamos cortos.

Si además se hubiese adoptado el ancho de *quince ó dieciséis metros* como algunos han podido desear, entonces el valor de la expropiación fácilmente alcanzara la cifra de *docientas cuarenta á docientas cincuenta mil pesetas*.... para tres kilómetros de carretera!!!

Ni una ni otra solución eran viables en manera alguna y ciego ha de ser el que no vea que el haberse empeñado en adoptar cualquiera de ellas, tentadoras como eran una y otra para el autor del proyecto, valía tanto como condenar al pueblo de Sóller á utilizar el antiguo camino, por los siglos de los siglos, apesar de sus pésimas condiciones y de su insuficiente ancho para la activa frecuentación que mantiene.

Después de leer todo lo que llevamos dicho se comprenderá que el malogrado y eminente ingeniero Sr. Pou, al hablarle del proyecto de abrir la carretera en la plaza, contestase: *no hay que pensar* lo y que, al tener que construirse el puente de la Plaza que amenazaba ruina, sentase los precedentes para construir la vía tal como se construye ahora.

Respecto al Sr. Estada, autor del actual trazado, enamorados como estábamos de nuestro ideal, al dirigirle una increpación amistosa porqué no abría la carretera, empezando en la plaza, se limitó á contestarnos con una sonrisa tan elocente que no necesitaba explicación y luego añadió: amo demasiado el pueblo de Sóller para condenarle á que jamás tenga carretera decente para ir al puerto. Y en cierta ocasión en que, departiendo amistosamente, le repetíamos nuestra increpación, con toda seriedad nos respondió: si yo no hubiese hecho estudio alguno serio sobre el proyecto que V. tanto acaricia, hubiera caído en la misma tentación que V. y demás amantes del progreso de Sóller. Nad. pasó desapercibido por mí y, al estudiar el proyecto, por lo mismo que lo hice con algun detenimiento, resultó en desacuerdo con tan generosas como poco meditadas soluciones.

Vea ahora el aludido Corresponsal, como apesar suyo resulta calumniosa la frase: *el trazado de la carretera, empezando por la plaza, estaba en la mente de todos menos en la del Ingeniero.*

La naturaleza de las cosas viene á demostrarnos que en nuestro caso podemos aplicar el dicho: lo mejor es enemigo de lo bueno.

Pasemos ahora á demostrar por medio de datos, ya que reconocemos ser incompetentes para hacerlo técnicamente, que la calificación de *desdichadísimo* que el Corresponsal, con poco meditado consejo ha dado al actual trazado, no puede ser más injusta é incorrecta.

Dado el caso de no poder huir de dos soluciones, y, vista la imposibilidad económica de adoptar la una, precisamente debía obtenerse por la otra, so pena, como hemos demostrado ya, de quedarnos sin carretera.

Para empalmar el trazado con la población, dar á la nueva carretera la anchura correspondiente, interés á la calle del Mar que bien se lo merece, aprovechar todo lo posible los terrenos de dominio público, causar el número menor de daños y perjuicios al vecino, aminorar el presupuesto de las obras y el importe de indemnizaciones, no vemos, ni lo señalaría el Corresponsal, punto más indicado que el elegido por el Sr. Estada, autor del trazado en cuestión. La *Gran-vía* que se quería en la plaza se ha trasladado á la calle del Mar. Claro está que el aprovechar el antiguo, estrecho y tortuoso camino que desde dicha calle conduce al *Pont de sa Ma*, hubiera sido un despropósito y el Ingeniero tomó la recta, cuya indemnización disgustos bastantes graves le costó. Este tramo incluso la curva de enlace con el indicado puente, mide *seiscientos veintitres metros* de largo, lleva una pendiente de tres p $\frac{3}{100}$ hasta algo más allá de la mitad de su longitud, y, después de de medio p $\frac{3}{100}$ hasta la rampa del puente.

El *Pont de sa Ma*.—Esta obra que, siendo de las menores que ha proyectado el Sr. Estada, basta para dar nombre á un ingeniero, podrá parecer algo desproporcionada su altura, respecto del terreno, á los que no han presenciado una inundación como tuvimos la pena y

amargura de presenciar nosotros en 1885 (1); pero bien reflexionado nada tiene de exceso.

El proyecto de este puente, formando parte de la carretera tal como se construye, lo redactó dicho Sr. Estada en 1886 y, después de informado favorablemente por el entonces Ingeniero jefe D. Emilio Pou, fué devuelto por la Dirección de Obras Públicas para que se sustituyera el puente oblicuo que proponía dicho Sr. Estada por el puente recto tal como se ha construido, siendo aprobado definitivamente en Marzo de 1887. Claro está que el puente oblicuo habría salvado muchos de los inconvenientes que se notan y no pudieron evitarse en el actual; pero quien manda, manda.

Dicho puente tiene una luz de doce metros de estribo á estribo; su altura, desde la rasante hasta el fondo del torrente, es de cinco metros y medio, y el ancho, incluyendo el espesor de los pretilos, es de siete metros. Las alcantarillas que le acompañan tienen dos metros de luz y una altura de dos y medio metros, aproximadamente, contados también desde el rasante. El importe del puente forma parte del presupuesto general de la carretera y figura en él por la cantidad de *doce mil ciento cincuenta y siete pesetas*. La rampa del puente presenta una pendiente de tres y medio por ciento. Lo dicho basta para deducir que este puente es una obra acabada.

Si examinamos lo restante de la carretera que sigue despues del puente hasta la torre, veremos que, á no aprovechar el tramo que media desde dicho punto hasta pasado la Albufera, se irrogaban infinitos perjuicios, y que, de huir la parte estrecha, tortuosa, baja y expuesta á inundaciones, sustituyéndola por el nuevo tramo que termina en el torrente *des Fayol*, sin causar perjuicios más que á una casa que se queda aislada en medio de multitud de servidumbres, se obtenían ventajas incalculables.

No vemos que el Ingeniero de sentido práctico pudiese proyectar una obra más económica, dotándola de esplendidez y de elegancia que reclama una vía pública, dirigiendo el trazado por otra parte. El tramo de nueva construcción situado en dicho punto mide *trescientos setenta metros* de longitud y tiene una pendiente de uno y medio por ciento.

De lo demás de la carretera no hablaremos porque no se podía hacer otra cosa de lo que se ha hecho, más que ensanchar el antiguo camino, y así terminaremos consignando los siguientes datos:

El trazado de la actual carretera en construcción ó sea desde la calle del Mar á la torre, mide unos tres kilómetros de longitud. El tramo comprendido entre la torre y el Muelle se construyó en 1883 y costó *doce mil pesetas*.

El puente de la plaza fué proyectada por don Emilio Pou. Su luz es de ocho metros y su altura sobre el cauce del torrente es de seis metros; su coste se elevó á veinticinco mil pesetas.

La carretera, desde dicho puente de la Plaza hasta el extremo del muelle, donde estaba la antigua consigna, mide cuatro kilómetros ochocientos diez metros.

Juzguen ahora nuestros lectores si, nos asiste razón para protestar, como buenos patricios, contra el agravio que el Corresponsal de *El Heraldo de Baleares* ha hecho al cuerpo de Ingenieros de la Provincia y en especial contra su digno jefe, al proferir tan incongruentes afirmaciones.

JOSÉ RULLAN, PBRD

El temporal

En Burgos

BURGOS 30.—La crecida del río Pico ha sido tan extraordinaria, que las aguas han derribado el torreón de la muralla, inundando las vegas que rodean la población.

Continúa el temporal, y se teme que las aguas inunden la ciudad.

Al caer el torreón, quedó destruida la línea telegráfica.

El director y los empleados de la Central trabajaron con ardor, consiguiendo que la comunicación quedase restablecida.

Las tropas están en los cuarteles, dispuestas á auxiliar al vecindario si llegaran momentos de peligro, y las autoridades adoptan medidas de previsión para evitar que ocurran desgracias.

El Ebro ha experimentado por Miranda una crecida de seis metros sobre su nivel ordinario, y ha inundado algunas calles de la población.

(1) Véase nuestro folleto «La inundación de Sóller y Fornalug.»

En Sevilla

En la ciudad del Guadalquivir continúa el temporal con extraordinaria violencia

El puerto está cerrado y la lluvia es muy copiosa, lo cual hace temer otra inundación.

El río alcanza una altura de cinco metros sobre su nivel ordinario.

En Algeciras

A consecuencia de las lluvias torrenciales y viento desencadenado durante la noche del domingo último, interrumpiéronse las comunicaciones, quedando aquella ciudad en un aislamiento completo.

La vía férrea ha sufrido daños considerables y á trechos encuéntrase cortada. Entre Ronda y Jimena han sido muy grandes los destrozos.

El último de los correos de Cádiz ha llegado en el vapor *Pièlago*.

Los postes y los cables caídos al suelo han estado así, sin que nadie se tome el trabajo de reponerlos, siendo los descuidos del servicio un segundo daño tan grande como el del temporal.

La crecida del río Palmones inundó la vega de Los Barrios.

El río Miel creció dos metros, causando muchas averías.

En la bahía hay un considerable número de buques que llegan de arribada.

En la playa del Espigón han varado un brik barca americano, dos pontones y un laúd, que arrastraron las amarras.

El cable de Gibraltar á Cádiz está cortado.

En Tarifa

El temporal ha destruido los sembrados, y muchos barcos han entrado en el puerto con grandes averías.

La línea de Bobadilla está interceptada por varios desprendimientos de tierras.

En Málaga

Varias barcas han naufragado en la playa, y el vapor *Barambio* tuvo que arrojar parte de la carga para continuar la marcha con rumbo á Cádiz.

Algunos obreros y los naufragos de la barquilla piden limosna por las calles.

En Córdoba

El sábado se reprodujo el temporal, lloviendo torrencialmente.

El Guadalquivir ha aumentado de nivel y amenaza desbordarse.

En el término de Lucena se ha hundido, á consecuencia del temporal, una casa de campo, pereciendo entre los escombros una mujer llamada Purificación Porras, que habitaba allí en unión de su marido.

En Ciudad Real

Los campos han sufrido grandes daños con el temporal, y los molinos de las riberas del Guadiana están inundados.

En Guadalajara

En Guadalajara descargó el lunes una fuerte tormenta, quedando anegados los campos.

El Henares ha experimentado extraordinaria crecida.

En León

A consecuencia del deshielo, se desbordó anoche el agua contenida por una presa, inundando varias casas de la plaza del Rastro Viejo.

Las autoridades y la Guardia civil acudieron al lugar del suceso y prestaron auxilios á varios vecinos que corrían peligro.

El río ha crecido muchísimo, y amenaza inundar la estación del ferro-carril.

En Oviedo

A consecuencia de las nieves y desprendimientos de tierra, está interceptada nuevamente la vía férrea de Asturias,

La seroterapia en España

Un niño arrancado á la muerte

Una familia, que vive en el número 19 de la calle de Alfonso, de San Gervasio de Cassolas, pasó el día 5 del actual momentos de verdadera angustia al ver que la terrible difteria había entrado en aquel hogar, cebándose en un pobre niño de dos años. Alarmados los padres llamaron al médico y este corroboró el presentamiento fatal que habían tenido aquellos. Trábase, en efecto, de un caso de difteria, sino de los desesperados, al menos de los graves; pues el niño se ahogaba y estaba sin voz, produciendo sólo un sonido gutural muy hondo, cuando hacía esfuerzos para sacudir la opre-

sión producida por las falsas membranas. El infeliz estaba completamente gestionado, y se pasaba sin poder descansar ni un solo instante. Llegó el día 11 y el mal seguía su período ascendente, con gran desconsuelo de aquella familia, que ya había tomado la determinación de marchar á Paris para hacer uso del suero Roux y ver si lograban salvar al niño. En dicho día se celebró una consulta de médicos, y uno de los facultativos dijo que debía hacerse cuanto antes la traqueotomía, cosa á la que se opuso otro compañero de profesión, D. Lázaro Cuenca, quien creyó conveniente, antes de efectuar la operación, hacer uso del suero preparado por el doctor Ferrán.

Accedió la familia, el médico procuró el suero necesario, y á las siete de la noche del día 11 dió al niño la primera inyección, consistente en 20 centímetros cúbicos de suero. Al poco rato sintió el pequenuelo algún alivio, pudiendo dormir seis horas seguidas, cosa que hacía cuatro noches no había logrado el paciente.

A las veinticuatro horas le dieron otra inyección, igual á la primera; al otro día remitieron los síntomas y se le dió otra inyección de 10 centímetros cúbicos; al día siguiente no se hizo uso del suero; y al otro se dió la quinta y última inyección, también de 10 centímetros cúbicos.

La mejoría del niño fué acentuándose, y actualmente está fuera de peligro. La familia, que está satisfechísima, lo llevará hoy ó mañana á una finca de San Baudilio de Llobregat, donde pasará la convalecencia. El chiquitín ha tenido la fortuna de ser el primero á quien habrá salvado en España el suero del doctor Roux.

Nosotros deseamos poder dar muchas noticias de este jaez.

POR CORREO

Paris 21.—Hoy ha salido definitivamente del palacio del Elíseo, Mr. Casimiro Perier con su familia que habitaba el piso principal.

El nuevo presidente despacha desde el sábado en el piso bajo del palacio que se apresará á desocupar su antecesor.

Se hace notar la rareza de la marcha de Mr. Casimiro Perier, sin despedirse de su sucesor.

Mr. Felix Faure terminará el traslado mañana, desde el ministerio de Marina al palacio presidencial.

Mr. Faure suprime la secretaria general, que Mr. Casimiro Perier tenía confiada á monsieur Lafargue.

Tendrá un general ó un almirante, jefe del cuarto militar, que será al mismo tiempo secretario general de la Presidencia como monsieur Carnot.

Las oficinas del cuarto civil quedan suprimidas, uniéndose las que son necesarias, á las demás dependencias.

Ignórase quién será jefe del cuarto militar. Se ha hablado del general Darras.

Paris 21.—Es comentado el escándalo sucedido en Arco, donde falleció el ex-rey de Nápoles.

El dueño del Hotel ha escrito al *Neue Freie Presse*, de Viena, que las habitaciones del ex-rey le fueron pagadas por tres semanas, quedándole á deber la última semana.

El fondista niega haber hecho embargar los cofres del conde de Caserta. Pero se opuso á que se llevarán los equipajes del duque de San Martino, del duque Cavonelli, del conde de Delatour «senior», porque no le pagan sus cuentas de hospedaje, que no están saldadas todavía.

Paris 20.—El baile anual de Saint Cyr, celebrado en el Hotel Continental bajo la presidencia del general Fevrier, gran canciller de la Legión de Honor, ha resultado brillantísimo.

Como estaba anunciado, M. Faure, acompañado de su esposa y su hija la señorita Lucia, asistieron á la fiesta, donde fueron admirablemente recibidos y obsequiados.

Al salir del baile el jefe del Estado, los alumnos le tributaron una entusiasta ovación.

A su vez M. Faure ha quedado muy complacido de su estancia en el Hotel.

Paris 21.—Ha llegado á esta capital el gran duque Miguel Nicolaiewitch, tío del emperador de Rusia, el cual ha partido inmediatamente para San Remo, donde se halla su hijo menor, el gran duque Alejo, cuya salud inspira serios temores.

París 21.—De diferentes provincias se reciben noticias de haberse celebrado en aquéllas varios meetings organizados por el elemento obrero, en contra de la reacción triunfante.

En dichos meetings se han proclamado, como únicos principios salvadores de la situación por que actualmente atraviesa Francia, las ideas socialistas.

París 21.—Dáse como seguro el que hoy, en todo el día, quedará definitivamente constituido el nuevo Gabinete.

París 21.—Acentúase cada vez más la iniciada disidencia entre los mismos elementos socialistas á causa de no estar la mayoría de ellos conformes con la especie de dictadura que sobre ellos parece querer ejercitar el compañero Jourdel.

París 21.—A instancias del Ayuntamiento de Granollers, el señor Freixa (don Daniel), que actualmente se halla en esta capital, ha adquirido y expedido á aquella población suero antidiftérico Roux, valiéndose de las eficaces recomendaciones del embajador español.

París 21.—El presidente de la República, después de la renuncia de Mr. Bourgeois, ha llamado para consultarle, al ministro dimisionario de Hacienda.

Parece que las dificultades las opone este ministro, y alguno de sus amigos, á las promesas de plantear el impuesto progresivo sobre las rentas, que combatió sin ambages en la Cámara, y que ahora no puede patrocinar.

Mr. Poincaré ha aconsejado al presidente que llame á Mr. Bourgeois para intentar nuevamente un Gabinete de conciliación.

Se habla ahora, autorizadamente al parecer, de la formación de un Gabinete Gobelet, que sería significativo por el carácter marcadamente radical que habría de tener.

París 21.—Circula con insistencia el rumor de que Mr. Rochefort ha muerto, asesinado, durante una estancia temporal en Bruselas.

Mercados

París 21.—Cotizaciones en los mercados de:			
Amberes.	Cafés.	Río n.º 7.	fr. 93'50
Hamburgo.	Azúcares.	88°.	» 8'97
	Petróleo.	»	» 5'00
Magdeburgo.	Azúcares.	88°.	» 8'85
Burdeos.	Cacaos.	»	» 85'00
Roubaix.	Lana peinada.	»	» 3'35
Marsella.	Trigo, rojo invierno n.º 2.	»	» 13'75
Nueva York.	Trigo, rojo invierno n.º 2.	»	» 62'00
	Petróleo.	»	» 5'70
Buenos Aires	Cambio del oro.	»	» 359'00

París 22.—Anoche circuló insistentemente la noticia de que el célebre Henri Rochefort había sido agredido en Londres, de resultas de cuya agresión había muerto.

El carnard produjo bastante sensación y las oficinas de su periódico *L'Intransigeant*, se han visto durante muchas horas concurridísimas por amigos políticos y particulares del batallador periodista.

Un telegrama de Londres, suscrito por éste desvaneció el error que por unas horas ha sido el tema de todas las conversaciones en esta capital.

París 22.—El grupo radical socialista, en una reunión celebrada ayer, acordó proseguir en su actitud de prudente reserva hasta saber el fin de las negociaciones entabladas para la constitución del nuevo Gabinete.

Uno de los más ardientes defensores de esta conducta ha sido el diputado por Card, M. Cremieux.

París 22.—La resolución de la crisis va resultando más laboriosa de lo que pudo suponerse en un principio.

MM. Peytral, Cavaignac, Poincaré y Barthou han reusado el formar parte del nuevo ministerio.

M. Bourgeois ha recibido amplios poderes para proseguir sus trabajos.

París 22.—Corre el rumor de que M. Faure ha llamado á M. Cavaignac para consultarle acerca de la persona á quien debía encomendar la formación del Gabinete.

Dícese que M. Cavaignac le ha aconsejado que deposite su confianza en M. Bourgeois.

París 22.—La huelga iniciada en Nueva-York va tomando incremento considerable. A última hora de ayer ascendía á más de 25.000 el número de los huelguistas.

Los tranvías fueron atacados por éstos, habiendo tenido las autoridades que echar fuerzas á la calle para contenerlos.

De los repetidos encuentros que han sostenido han resultado numerosos heridos y algún muerto.

París 22.—Desde hoy ocupa el palacio del Eliseo el nuevo presidente.

Ayer concluyó de mudarse M. Perier. Hasta dentro de tres ó cuatro días M. Faure no habrá terminado por completo la instalación en su nueva residencia, de la que solo ha venido ocupando una parte del piso bajo, pues de hecho vivía en el ministerio de Marina.

París 22.—M. Faure se propone hacer bastantes economías en el régimen interior del Eliseo.

Por lo pronto suprimirá la secretaría general, encomendando sus funciones al jefe del cuartel militar.

También suprimirá las oficinas del cuarto civil.

En París son muy celebrados estos buenos propósitos.

París 22.—La situación del anciano presidente de la República Argentina, Sr. Saenz Peña, se ha hecho insostenible. Se anuncia su dimisión para mañana.

Volverá á salir á la escena muy pronto el general Roca, que dirige la coalición contra el Sr. Saenz Peña.

En breve vendrá á París el joven rey Alejandro de Servia, á encontrar á su padre el rey rey Milano.

El rey irá en seguida á Biarritz, á ver á su madre la reina Natalia.

Permanecerá en Francia unas tres semanas.

París 22.—Todas las gestiones de las izquierdas se han concentrado en hacer desistir de su actitud á Mr. Bourgeois, quien finalmente ha accedido á encargarse nuevamente de constituir Gabinete.

Está ya continuando las negociaciones. Circulan diferentes candidaturas, ninguna con bastantes garantías de certidumbre.

Mercados

París 19.—Cotizaciones en los mercados de:			
Amberes.	Cafés.	Río n.º 7.	fr. 95'00
Hamburgo.	Azúcares.	88°.	» 9'17
	Petróleo.	»	» 5'00
Magdeburgo.	Azúcares.	88°.	» 9'10
Burdeos.	Cacaos.	»	» 85'00
Roubaix.	Lana peinada.	»	» 3'35
Marsella.	Trigo, rojo invierno n.º 2.	»	» 13'50
Nueva York.	Trigo, rojo invierno n.º 2.	»	» 62'25
	Petróleo.	»	» 5'70
Buenos Aires	Cambio del oro.	»	» 357'00

NOTICIAS

Del Extranjero:

He aquí la receta que aconseja el distinguido químico agrónomo Wagner, para las plantas que se cultivan dentro de casa en tientos para que adquieran y conserven notable lozanía:

Se echa una vez al mes encima de la tierra las cantidades siguientes de fosfato de amoníaco: 6 centigramos para una maceta que tenga 10 centímetros de diámetro; 1 gramo si está es de 12; 4 para el de 15 y 20, y 8 para el de 24.

Las plantas de crecimiento rápido, como los rosales, las fushias, los geranios, las verbenas exigen abonos más frecuentes que una vez al mes.

En cambio, los vegetales de crecimiento lento, como las palmeras y demás plantas verdes que reciben poca luz en las habitaciones y se desarrollan muy despacio, no deben ser abonadas con estos polvos más que una vez cada dos meses.

Con sólo echar la mezcla indicada y regar después lentamente y sin exceso, se obtendrá una vegetación hermosísima, y ya se sabe lo difícil que es conservar algunas semanas en las habitaciones plantas que no se marchiten, ni se mueran.

Además de los usos generales y conocidos, del alcanfor, puede utilizarse en horticultura. El agua alcanforada estimula la vegetación y fortifica las plantas enfermas. Basta regar las macetas ó jardines improvisados, delicia de las señoras, con agua bien alcanforada para que las plantas anémicas recobren su lozanía. Los ramos de flores también se conservan más tiempo que de ordinario frescos y hermosos, colocándolos en un jarro lleno de agua alcanforada.

Un accidente, que por fortuna no tuvo lamentables consecuencias, ocurrió el otro día en uno de los lagos del bosque de Boloña, donde acude á patinar estos días la sociedad elegante.

A pesar de las recomendaciones de prudencia hechas por los vigilantes en el Club de Patinación, reservado á la sociedad más aristocrática de París, un grupo de señoras jóvenes se lanzó á un punto en donde el hielo no era bastante sólido. Oyóse de pronto un crujido, y la débil superficie del hielo se rompió, dejando un gran agujero por el que se hundieron las elegantes patinadoras, mojándose hasta el cuello.

Por dicha, en aquel sitio no tenía el agua profundidad mayor de cincuenta centímetros. A sus desesperados gritos acudieron para auxiliarlas los patinadores, mas éstos á la vez se hundieron, y todos quedaron allí metidos en el agua y en el lodo.

Gracias al personal del Circolo que tuvo la calma necesaria para tender largos maderos, no resultó con desenlace fatal aquella tragicomedia. Todo el mundo salió sano y salvo; pero calado hasta los huesos en deplorable estado las lindas *toilettes*.

Llévose á las señoras ante el fuego que se dispuso en los salones del Circolo y los hombres á otras piezas, y después de haberse desnudado y friccionado bien, cambiaron los vestidos, marchándose las damas riendo de la aventura y montando algunas en bicicleta á fin de entrar en calor.

Plougastel-Douglas (Brest), celebre por sus peras, cuya exportación se eleva á millones de kilos, para alegría de los magnates ingleses, ha visto celebrar 46 casamientos el día 8 del corriente.

El venerable párroco de Plougastel ha unido á 46 de sus feligreses.

Es una costumbre de no casarse más que en el adviento, de modo que todos los años en los próximos días de Enero se casan por 20 ó 30 todos los días.

La razón de esto es muy sencilla. Casándose todos en el mismo día se ahorran gastos y pérdidas de tiempo inútiles.

El alcalde H. Vicole y su adjuntos han principiado á extender documentos 3 ó 4 días antes.

Dentro de 10 meses las campanas de Plougastel atronarán los aires con sus 46 bautismos.

Afirman los bretones de Plougastel que los niños vienen entre las peras, y por eso abundan tanto.

Un joven americano, M. Fuankliz C. Johnson, hijo del presidente de la Banca Nacional de Boonville, en Nueva York, ha sido víctima de un robo. Estando en un café hizo conocimiento con dos ciudadanos, de los cuales uno pretendía salir pronto para Roma, donde debía cobrar una suma de cinco millones, producto de una herencia. La amistad más viva no tardó en unirlos, y un día se citaron para almorzar en un hotel de los alrededores.

Antes de ponerse á la mesa se destapó una botella de Champagne; pero apenas Johnson la hubo probado se quedó profundamente dormido.

Cuando despertó, sus amigos habían desaparecido en unión de su reloj, sus papeles y una suma de 4.000 panas, que por los consejos de sus amigos había retirado aquel mismo día de la Banca.

El infeliz Johnson ha muerto de la afectación que ha experimentado. Su padre ha reclamado el cuerpo del jóven para ser sepultado en el panteón de la familia.

De París dan cuenta de un *record* de nueva índole, pues se ha verificado patinando con ruedas.

Días pasados dos jóvenes militares pertenecientes al regimiento 28.º de artillería llamados MM. Hanet y Kœchin, de guarnición en Vannes, establecieron las condiciones del *record*, que consistían en recorrer en el menos nos tiempo posible la distancia que media entre Vannes y Auray.

Efectivamente, ambos militares hicieron el recorrido (18 kilómetros) en cuatro horas y media, después de vencer grandes obstáculos.

En Praga ha sido arrestado por considerársele como activo propagandista de las ideas anárquicas, el célebre periodista Mr. Kœrber, uno de los jefes del partido obrero.

Dicen de Montreal que más de tres mil obreros sin trabajo han realizado una imponente manifestación.

Se pronunciaron muchos y muy incendiarios discursos en los que se amenazó con la muerte y la dinamita al alcalde de la población. Se hicieron bastantes detenciones.

De las Provincias:

En un pueblo de Asturias ha ocurrido lo siguiente:

Dos familias vivían en una misma casa, y dos madres que á ellas pertenecen dieron á luz ambas en un mismo día una dos niños gemelos y la otra uno.

El padre de los gemelos, queriendo dar una broma á su mujer, tuvo la ocurrencia de colocar los tres niños en una sola cuna para hacer creer á sus amigos que eran suyos.

La broma fué dada con tan buen éxito, que cuando se trató de separar á los rorros, nadie supo distinguirlos, quedando los padres cariacañecidos.

En Málaga se proyecta costear por suscripción pública el establecimiento de un Laboratorio y de un hospital para combatir la difteria por el método Roux.

El Ayuntamiento de Vélez Málaga ha acordado declarar hija adoptiva de aquella ciudad á la primera actriz señora doña Carlota Lamadrid, esposa del notable actor señor Sánchez de León, y dar el nombre de éste á una de las calles más céntricas.

En la sala capitular del Ayuntamiento de Logroño, pudo ocurrir el sábado una desgracia.

Había allí seis docenas de cohetes, que se incendiaron á un mismo tiempo, á los pies del alcalde y del oficial del negociado de festejos.

Afortunadamente, mientras se quemaban los cohetes y antes de estallar las bombas, pudieron

retirarse, sin sufrir más que algunos desperfectos en la ropa.

Las personas que había dentro del palacio municipal, sufrieron el consiguiente susto al oír las detonaciones.

El juez de Motril ha dictado auto declarando procesados, en causa que se sigue por usurpación de atribuciones, al alcalde y concejales del Ayuntamiento de Ituabo.

El pueblo de Ventosa (Logroño), ha sufrido horriblemente, á consecuencia del temporal de nieves.

Además de las ocho casas, cuatro corrales y siete pajares hundidos, amenazan inminente ruina más de veinte casas.

A Logroño ha llegado una comisión de dicho pueblo acompañada del diputado, señor marqués del Romeral, al objeto de interesar auxilios de las autoridades.

Ha muerto en Granada el criminal que al ingresar en la cárcel mató á un guardia de orden público y á un preso.

En Valdepeñas se ha tomado el acuerdo por los cosecheros de publicar en un periódico los nombres de las personas que reciben pedidos, los venden y luego no pagan el giro.

Hace algunos días ocurrió en Cardona una desgracia que causó profunda impresión en el vecindario. En una casa de la calle Mayor se encontraba el dueño de ella manipulando algunas sustancias, cuya naturaleza se desconoce, y tenía cerca de él á tres hijos de pocos años, varones dos de ellos y hembra la otra. De improviso hicieron explosión dichas sustancias, derribando al padre y á los hijos con graves heridas. La niña falleció al poco rato, y los dos niños y el padre quedaron en estado desesperado. En seguida de haber ocurrido la explosión se originó un violento incendio en la casa, que pudo ser dominado por los agentes de la autoridad y el vecindario, quienes prodigaron á los auxilios que su estado requería.

En Carmona, en una casa de la calle de Prim, al rebajar el piso de una sala baja interior, se encontró un pavimento de magnífico mosaico, en cuyo centro esta diosa Ceres con el pecho descubierto, símbolo de la fecundidad; en una mano un manojo de espigas y en la otra el cuerno de la Abundancia; en los cuatro extremos del cuadro cuatro figuras alegóricas sosteniendo cada una un arpa y rodeadas de flores de hermosos colores, y todo el mosaico en buen estado de conservación.

Según opinión de los inteligentes aficionados, calculan que dicho pavimento perteneció en tiempos remotos al templo de las musas.

Como el dueño de la finca no comprendió el valor arqueológico que aquello pudiera tener, mandó echarle encima una solería común.

La Opinión de Asturias aconseja á los cazadores de aquella región que cuelguen las escopetas por unos cuantos años, si luego han de continuar su diversión favorita.

El consejo lo funda en que, además de los destrozos causados en toda clase de caza por la gran nevada, ha quedado casi descastada por la persecución de que ha sido objeto por parte de cazadores improvisados.

Con este motivo llama la atención del gobernador y de los jefes de puesto de la Guardia civil.

En Bilbao, San Sebastián y otros puertos del Norte, como de algún tiempo á esta parte en el de Barcelona, se da ya la preferencia al vino *San Cristobal*, para beberlo al tomar las ostras.

Este exquisito vino resulta mejor que el Rhin, con naranjas y granadas.

El *Riobinto* de 1890 es el vino tinto mejor que se produce en España, dado lo barato que se expende.

Ambas marcas las representa en Madrid don Carlos Schmitz, plaza de la Aduana Vieja, 7, primero.

En el vapor correo *Ciudad de Santander* que fondeó días pasados en aquel puerto, vino un individuo que ha dado pruebas de ser hombre poco escrupuloso y de mucha osadía.

Embarcó en la Habana sin pagar su pasaje, es decir, de *polizón*, y en vez de procurar esconderse para que nadie le viera, trató de estafar á sus compañeros de viaje invitándoles á jugar con él con una baraja cuyas cartas conocía sin mirarlas, por estar señaladas, y aún algunos que no conocían sus mañas, salieron explotados. El mayordomo del vapor evitó, quitándole la baraja, que el «caco» siguiera haciendo de las suyas.

Cerca de la Coruña se descubrió no sabemos cómo, que el individuo en cuestión no había pagado su pasaje y fué metido en barra hasta llegar á puerto, donde no le entregó á las autoridades el sobrecargo del vapor, porque prometió enviar á su familia un telegrama pidiendo dinero para pagar el pasaje á la llegada á Santander. Así lo hizo, efectivamente, el atrevido *touriste*, pero en vez de dirigir el telegrama á su familia, lo hizo á la de otro «polizón» que había hecho otro viaje con él, y cuyo nombre tomó la cual, confiada, pagó aquí el importe del viaje.

Cuando entró el vapor en Santander, el «po-

PAÑERÍA DE ANGLADA Y LLAUGER

Antigua casa de Bitla

JAIME II, NÚMEROS 113 Y 115

Grandes rebajas de precios por final de temporada.—Especialidad en géneros para el Clero.

15—11

lizon» desembarcó satisfecho de su hazaña y la familia de aquél, cuyo nombre había usurpado, fué á bordo preguntando por éste. Júzguese cuál sería su sorpresa al encontrarse chasqueada. Inmediatamente fué puesto el hecho en conocimiento de la inspección de vigilancia.

En Andalucía sigue encalmado el mercado de granos y semillas, por cuyo motivo los precios tienden á la baja. Los trigos se venden, el semental, con peso superiores á 96 libras, á 32 reales fanega. El aceite se paga de 38 á 40 reales arroba, según clase.

En Málaga se proyecta dar á una de sus calles el nombre del laureado pintor Moreno Carbonero.

En Murcia han entrado en el período de franca convalecencia cinco diftéricos, á los cuales se ha inoculado el suero Roux.

En el Hospital diftérico de Lartugena ha fallecido una niña de 14 meses, que ingresó á los tres días de enfermedad en la clínica, en donde se ensaya el suero antidiftérico.

En Málaga se ensaya con buen éxito el suero elaborado en Alemania.

El Ayuntamiento de Petrés adeuda al maestro de escuela cerca de 7.000 pesetas: pero en cambio le instruye expediente, porque sin recursos para vivir, se ha visto obligado á cerrar la escuela, participándolo antes al alcalde, quien se dió por enterado, y ahora acusa á la víctima de abandono de destino.

Se ha dispuesto que se anuncie á concurso de antigüedad las cátedras de Farmacia práctica de la Universidad de Granada é historia crítica de España de la de Oviedo, y á oposición la de Química general de Santiago

Se ha inaugurado en Valencia un velódromo. La fiesta resultó sumamente agradable, á pesar de lo variable del tiempo. Tomaron parte diez campeones, llegando los primeros á la meta en la carrera más disputada, *handicap* (tres kilómetros), los señores Pérez, Henry y Ortuño.

El club ciclista valenciano ha visto colmados sus afanes, por tener un velódromo digno de la ciudad del Cid.

El sacerdote don Francisco Cembranos y Castañón, residente en el pueblo de Barajas, está realizando una verdadera obra de caridad cristiana.

Desde la Nochebuena última viene socorriendo á los pobres de aquella localidad con dinero y comestibles. Hace días, en vista de que el temporal impedía á los jornaleros ir al trabajo, les ha dado una comida abundante, de la cual participaron algunos forasteros.

Ha fallecido en Huesca, á la edad de 83 años el Catedrático de aquel instituto de segunda enseñanza, don Martín Puértolas Sesé.

Acerca del naufragio del vapor español *Seibot*, ocurrido el 15 á las diez de la noche, á ocho millas del Cabo Villano, á consecuencia de haberse desprendido la hélice, anegándose el buque por la cocina de la misma, hay noticias participando que los veintidós hombres que componían la tripulación de aquel fueron salvados por el vapor *Cabo Prior*, diez y siete en un bote, á las ocho de la mañana, y los ocho restantes en otros botes, á las cuatro de la tarde, hallándose todos en la Coruña, donde se instruye expediente.

De las islas:

Sóller.—La Sociedad de crédito *Banco de Sóller*, se reunió el domingo último en junta general ordinaria con una asistencia de accionistas sino numerosa, bastante escogida. A las diez y media el Sr. D. Pedro A. Mayol, presidente de la misma declaró abierta la sesión y una vez leída y aprobada el acta de la anterior, se dió lectura por el Sr. Secretario D. Jaime Marqués, á una bien detallada y escrita Memoria de todas las operaciones de la Sociedad, siendo el total movimiento de caja durante el presente año de 19.577.686'56 pesetas. El balance arroja un beneficio de Pesetas 40.925'77 que se distribuyen en la siguiente forma: Pesetas 30.000 para repartir un dividendo de diez pesetas por acción; 10.000 á fondo de reserva y las restantes para utilidades del ejercicio corriente. De manera que siendo Pesetas 100 el desembolso que tiene hecho los accionistas les sale al *interés* del diez por ciento. Excusado es por lo tanto el proponerse hacer elogios de una Sociedad cuando tan bue-



Doña Francisca Reus y Reus
Ha fallecido
Después de recibir los Santos Sacramentos

E. P. D.

Sus hermanas, hermano político, tíos, sobrinos, primos y demás parientes, ruegan á sus amigos y conocidos que tengan presente á la finada en sus oraciones y se sirvan asistir al oficio funeral que en sufragio de su alma se celebrará hoy á las diez y media de la misma en la iglesia del Socorro.

No se invita particularmente.



D.ª CATALINA ESTADES Y MAS
HA FALLECIDO
DESPUÉS DE RECIBIDOS LOS SANTOS SACRAMENTOS

Q. E. P. D.

SU AFLIGIDO ESPOSO
SU HIJO, EL PROFESOR D. ANTONIO CRESPI
HIJAS Y DEMÁS PARIENTES

Ruegan á sus amigos y conocidos la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que en sufragio del alma de la finada, se celebrará en la parroquial iglesia de San Nicolás, el 25 del actual, á las diez y media de su mañana.—No se invita particularmente.

nos resultados sabe dar á sus asociados, pues cualquier comentario que en su provecho intentáramos hacer, resultaría descolorido comparado con los datos anteriormente transcritos.

Para seguir formando parte de la Junta Directiva, fueron reelegidos los señores don Pedro A. Mayol y Arbona, D. Nicolás Magraner Morell, D. Damián Morell Pons, y D. Guillermo Castañer Bernart. D. Jaime Colom Muntaner, fué elegido por primera vez en sustitución de su difunto hermano D. Juan. Hasta ahora el *Banco de Sóller*, es la única institución que ha sabido arraigarse en este pueblo dando á la vez óptimos resultados. Nuestra enhorabuena á sus iniciadores y á cuantas personas componen su Directiva.

—Quéjense y con sobrada razón los propietarios, de que si la nevada última, hablando en términos generales, no resultó perjudicial para la mayor parte del arbolado, en cambio dejó bastante mal parado al fruto del naranjo, tanto que una gran parte de las naranjas se han desprendido del árbol y las que todavía se conservan en él dejen bastante que desear. Por esta vez y sobre todo en lo que abarca esta región, ha resultado fallido aquel antiguo adagio que empieza con *Añy de neu* y acaba con *Añy de deu*.

—Hoy ha tomado posesión del cargo de Maestro de la escuela pública de Biniaraix, el señor D. Antonio Ferrer y Fanals.—C.

22 Enero de 1895.

De la Capital:

Ayer de once á doce de la mañana en el claustro de la iglesia de San Francisco se sacó el Sr. David súbdito francés, la fotografía de la guardia municipal diurna á pie y á caba-

llo, de la nocturna y de la banda de tambores de nuestro Ayuntamiento.

Según noticias este señor es el mismo que sacó la fotografía de las fuerzas de este regimiento regional en el patio del cuartel del Carmen.

El tribunal encargado de censurar los ejercicios de oposición á la canongía vacante en nuestra catedral ha dado ya su veredicto aprobando los de todos los opositores con la censura de *nemine discrepante* y formando la terna que debe remitirse á S. M. en el orden siguiente:

Primer lugar: D. Enrique Reig, Provisor y vicario general de esta diócesis.

Segundo lugar: D. José Miralles, fiscal eclesiástico de este obispado.

Tercer lugar: D. Gabriel Llompart catedrático de metafísica de este Seminario Conciliar.

El opositor D. Pablo Mir dirigió una comunicación al tribunal que manifestaba que únicamente había practicado los ejercicios *ad meritum* y que por consiguiente renunciaba el derecho de ser incluido en la terna.

Entre las noticias carnavalescas dadas por los periódicos de esta ciudad ya empieza á desmentirse aquella en que se afirmó que algunos jóvenes de buen humor pensaban dar varios bailes de máscaras en el Circo Balear. Parece, al decir de uno, que se ha desistido de dar dichos bailes.

Según dice un colega el Delegado de Hacienda de esta provincia ha invitado al Ayuntamiento de esta capital á la formación del padrón para cédulas á que debe procederse.

En la Comisaría de Guerra de este distrito, situada en la calle de San Sebastián número 1, á las once de la mañana del 13 del próximo mes de Febrero, se celebrará la primera subasta con objeto de contratar por cuatro años la dinamita necesaria para las obras de la Comandancia de ingenieros de esta plaza, con sujeción á los pliegos de condiciones que estarán de manifiesto en la referida Comisaría todos los días no feriados, desde las nueve de la mañana hasta la una de la tarde, como igualmente el pliego del precio límite.

Hemos merecido la atención de que se nos enviase un ejemplar de la «Memoria» leída á la Junta General de accionistas del Banco de Sóller, en la sesión ordinaria celebrada el día 20 del actual bajo la presidencia de D. Pedro A. Mayol Arbona.

En la misma se exponen con minuciosidad los datos conducentes á formar juicio del estado de dicha sociedad, habiendo resultado de las operaciones practicadas un beneficio de 40.925'79 pesetas de las cuales la Junta de Gobierno propone á la General repartir 30.000 pesetas á los accionistas á razón de 10 pesetas por acción, destinar 10.000 pesetas al fondo de reserva y las restantes 925'79 quedarán para unir á las utilidades del ejercicio corriente.

Servicios prestados por la Guardia civil:

Por la del puesto de Felanig fueron detenidos dos sujetos como presuntos autores de la sustracción de varios conejos verificada en una casa de la indicada villa.

Dichos sujetos han sido entregados al Juez competente.

La del puesto de Andraig detuvo y puso á disposición del Juez competente á un sujeto vecino de la misma, por haber maltratado de palabras y obra á un vecino.

Por la del puesto de Santa Margarita se da cuenta de haberse declarado un voraz incendio en una casa de la calle de Clavé de dicha villa.

Gracias á los pronto auxilios de dicha fuerza, en unión de varios de los vecinos, se logró la extinción total, al cabo de una hora.

Ayer tarde á las seis, en las inmediaciones del predio *Sas Casas Novas*, camino de La Vileta, acaeció un lamentable percance al conductor de un carruaje de alquiler.

Bajaba hacia Palma dicho carruaje y, al llegar al expresado punto, espantose uno de los dos caballos, al que quiso castigar el conductor que, levantándose para darle un latigazo, perdió el equilibrio y, cayendo al suelo, pasó una rueda del vehículo por encima de la muñeca derecha, quedando tan mal parado que no podía hacer movimiento alguno.

Gracias á la oportuna intervención de don Antonio Sbert y D. Guillermo Ignacio Ferragut, que iban en un carruaje de propiedad del primero, pudieron llegar á esta ciudad los pasajeros y conductor lesionado, quienes fueron colmados de toda clase de atenciones por los señores Ferragut, Sbert y familia de éste.

Esta mañana á las diez tendrá lugar en el zaguán de la Delegación de Hacienda la segunda subasta de los caballos, guarniciones y coche fúnebre de tercera clase apresados con tabaco de contrabando.

Leemos que nuestro paisano el ministro de Gracia y Justicia D. Antonio Maura, ha sido agraciado por S. M. el Rey de Portugal con la gran cruz y banda de Villaviciosa. Damosle nuestra enhorabuena.

Ayer á las once de la mañana frente al Real Club de Regatas un terne de diez y seis ó diez y siete años se enseñó á patadas y coces contra un muchacho de unos doce con quien había tenido disputas.

El carabnero de servicio en aquel sitio llegó muy oportunamente para impedir que continuase aquel brutal atropello, teniendo necesidad de andar á mogicones con el ogro coceador para obligarle á que dejase en paz á su víctima.

Ha sido presentada al Ayuntamiento por el arquitecto municipal la memoria sobre dotación de aguas al arrabal de Sta. Catalina, habiendo acordado dicha corporación que quedase dicha memoria ocho días sobre la mesa, á fin de que pudiese ser estudiada por todos los señores concejales.

En una reunión de socios del casina *La Protectora*, que se verificó estos días, se acordó dar dos bailes de máscaras extraordinarios á los cuales solo asistirán las familias de los

socios. El producto que se obtenga de dichos bailes, se destinará al fondo de socorros á los socios enfermos.

El día oficial

26 Enero 1895

Sanidad.—En los cinco primeros días de los meses Diciembre, Enero y Febrero de cada año, los Inspectores de carnes de los pueblos entregarán á los respectivos Alcaldes y estos remitirán con su conformidad al Gobernador civil de la provincia, un estado que comprenda el número de reses y cerdos que hayan reconocido en el mes anterior dichos Inspectores, y que se hubieren destinado á la fabricación de embutidos y demás conservas de carnes, expresando á la vez las condiciones sanitarias en que las hayan encontrado (Arts. 1.º y 8.º de la Real Orden de 9 de Octubre de 1883).

Contribución industrial.—Formarán las matrículas ó sea la relación de los individuos incluidos en el padron industrial distribuidos ya por tarifas, clases, etc., los administradores del ramo en las capitales de provincia y los Alcaldes con los Secretarios de los Ayuntamientos en los demás pueblos. (Art. 65 del Reglamento de 11 de Abril de 1893).

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

Asuntos varios

Madrid 24 á las 9'45 m.

Continúa agravándose la crisis obrera en Sanlúcar, Jerez, y Puerto de Santa María.

Los obreros de Sanlúcar piden que los socorros les sean entregados en dinero.

Se ha reforzado la Guardia civil.

Dicen de Cádiz que el crucero Reina Mercedes se halla dispuesto para pasar á recoger la embajada marroquí.

La Recaudación

Madrid 24 á las 10'15 m.

La Gaceta de hoy publica del estado de recaudación en los seis primeros meses de 1894-95.

Se han recaudado en todos conceptos Ptas. 402.995.570, mientras que en igual periodo del ejercicio 1893-94 solo se recaudaron Ptas. 392.650.759.

Consejo de Ministros

Madrid 24 á las 1'45 t.

En el consejo de hoy, presidido por S. M. la Reina, el Sr. Sagasta ha hecho el resumen de la política interior, exponiendo particularmente la crisis de Francia y de Grecia y la situación de Italia.

También se habló de la cuestión de los Ducados y de la llegada de la Embajada marroquí, que tendrá efecto el lunes próximo.

Todos los comisionados que vienen hablan español, acompañándoles también el Doctor Ovilo.

Traen como regalo á la Reina y Rey diez caballos de pura raza.

Continúa el Consejo

Madrid 24 á las 2'5 t.

Se han firmado diversos traslados y permutas de puestos militares.

El Sr. Abarzuza leerá en la semana entrante la fórmula definitiva acerca de las reformas de Cuba.

El Sr. Canalejas conferenciará esta tarde con los diputados trigueros.

Hoy almuerza con el Sr. Sagasta y se ocupa actualmente en la formación de una estadística acerca del precio del pan en España.

El lunes tendrá terminados los presupuestos.

En el Senado

Madrid 24 á las 5'15 t.

El señor Ministro de Gracia y Justicia ha leído en la alta Cámara las reformas que intenta introducir en varios artículos del Código penal.

Después por varios senadores se han dirigido á la mesa diversas preguntas que carecen de interés político.

Acto seguido se reunieron las secciones.

Mencheta

Ultimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES

Crédito Balear.	95 00
Cambio Mallorquín	50 00
Fomento Agrícola.	62 00
Ferro-carriles de Mallorca	53 00
Alumbrado por Gas	115 00
Salinas de Ibiza	000 00
La General Mallorquina	70 00
Bonos municipales.	30 00
La Islaña Marítima	51 00
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros	0 00

VALORES PÚBLICOS

Madrid 00 de Enero á las 4 t.	
4 por 100 interior perpétuo	00 00
4 por 100 exterior perpétuo	00 00
4 por 100 amortizable	00 00
Cubas.	000 00
Banco de España	030 00
Tabacos	000 00
Francos	00 00
Libras	00 00
Barcelona 24 de Enero á las 4 t.	
4 por 100 interior	72 52
4 por 100 exterior	81 62
4 por 100 amortizable	00 00
Cubas 86.	109 75
Coloniales	0 00
Nortes	24 00
Francia	23 00
Madrid	00 00
París	73 71
Renta francesa	000 00
Londres	00 00

Boletín meteorológico

Día 24 de Enero á las 9 de la mañana

Barómetro	761 4 mm.
Termómetro seco	11 4 grados
Idem húmedo	8 0 >
Máxima en 24 horas	13 0 >
Mínima en idem	5 8 >
Reflector	1 4 >
Dirección del viento	N.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado	11 2 kg.
Pluviómetro	0 0 mm.
Evaporómetro	1 3 >
Higrómetro	0 63 >
Ascenso del barómetro en 24 horas	1 9 >
Descenso del idem en idem	00 0 >

Sociedades y Corporaciones

Banco de España

Debiéndose proceder á la corta de los cupones que vencerán en 1.º de Abril del corriente año, correspondiente á los valores depositados en el Banco, se avisa á los interesados:

1.º Que podrán retirar los cupones en rama, ó pedir que se conserven unidos á los títulos: Hasta el día 26 del corriente, los de Deuda perpétua al 40/10 interior y amortizable.

Hasta el 28 de Febrero inmediato, los de Deuda perpétua al 40/10 exterior y Billetes hipotecarios de la Isla de Cuba.

2.º Que transcurridos estos plazos, el Banco procederá á la presentación y cobro de los cupones que no hayan sido objeto de pedido ó aviso.

3.º Que desde el día siguiente á los designados respectivamente como plazo para retirar los cupones en rama, no se admitirán á depósito los títulos que los contengan.

4.º Que á partir del 1.º de Febrero se admitirán en negociación por el Banco y sus Sucursales los cupones del indicado vencimiento de la Deuda perpétua exterior y de los Billetes hipotecarios de la Isla de Cuba, así como estos mismos Billetes amortizados, estén ó no depositados, con la bonificación que diariamente se fijará en las oficinas del Banco.

5.º Que los cupones de títulos depositados de las expresadas Deudas exterior y de Cuba, y los títulos de ésta amortizados, que no se retiren hasta la fecha antes citada del 28 de Febrero, se entenderán cedidos al Banco por los depositantes, con la bonificación que se fijará oportunamente y será igual al término medio de la señalada á los referidos valores tomados en negociación durante el mes de Febrero.

Y 6.º Que para la negociación de los cupones depositados bastará la presentación del resguardo del depósito respectivo.

Palma 23 de Enero de 1895.—El Secretario. E. Villarrazo.

Banco de España

Sucursal de Palma

Debiendo celebrarse Junta general ordinaria de Accionistas el día 3 de Febrero próximo á las doce de la mañana, según lo dispuesto por el Banco en cumplimiento del art. 74 de los Estatutos; ocho días antes se facilitarán por esta Secretaría las papeletas de asistencia á los señores Accionistas con derecho á ella, de las cuales queda expuesta la correspondiente lista, en la portería de la Sucursal.

Palma 23 de Enero de 1895.—El Secretario, E. Villarrazo.

Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y á tenor de lo establecido en el artículo 23 de los Estatutos, se convoca á los Sres. accionistas para la General ordinaria que se celebrará el día 31 del corriente á las cinco de la tarde en el domicilio de la Sociedad, Calle de San Bernardo número 5.

Los Sres. accionistas que deseen asistir á dicho acto deberán depositar sus acciones con cuarenta y ocho horas de anticipación á la celebración de la Junta.

Palma 23 de Enero de 1895.—El administrador, Cándido Fernández.

Publicaciones oficiales

Boletín Oficial:

Extracto del número correspondiente al día 22 de Enero:

Denuncias de mina y renuncia de otra. Vacante de la plaza de practicante en el hospital municipal de Mahón.

Precios de artículos de consumo. Gastos de obras provinciales. Exposición del presupuesto adicional al ordinario vigente del municipio de Palma.

Listas de concejales y contribuyentes de Algaida, Campanet, San Juan, Montuiri, Petra y Buñola que pueden votar compromisarios para Senadores.

Sentencia del juzgado del partido de Inca, dictada en autos ejecutivos contra D. Mateo Benazar y Juliá.

Cita á Antonio Escandell y Costa, para que comparezca ante el fiscal militar de marina de Barcelona.

Sentencia del juzgado del partido de Ibiza, dictada en autos sobre pago de cantidad, seguidos contra los herederos de Vicente Planells y Costa.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos:

Día 22.—Varones, 2. Hembras, 5.

Matrimonios:

Día 22.—D. Shmón Ignacio Puente con D.ª Margarita Peris Gual.

Defunciones:

Bruno Miguel Llull, casado, de 68 años, calle de Rubí, de catarro.

Miguel Vich Bosch, casado, de 65 años, Arrabal, de pulmonía.

Antonio Rosselló Oliver, casado, de 56 años, Término, de tuberculosis.

Ricardo Nozal Calafell, de 9 meses, calle de Vallori, de coqueluche.

Antonio Femenia Arrom, de 26 días, calle del Socorro, de pneumonia.

Lorenza Romaguera Tomás, viuda, de 85 años, calle de la Misión, de tifus.

Magdalena Bordoy Más, viuda, de 78 años, calle de la Samaritana, de bronco-neumonia.

Margarita Pomar Pomar, soltera, de 75 años, Hospital, de afección.

Catalina Estadas Más, casada, de 57 años, calle de Brondo, de enteritis.

Francisca Rens Rens, soltera, de 32 años, Plaza del Socorro, de catarro pulmonar.

Rosa Femenia Munar, de 20 meses, La Soledad, de enteritis.

Hospital provincial:

Día 24.—Entradas, ninguna.—Altas, ninguna.—Defunciones, 1 varón.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Despejada, serena y medianamente diáfana.

Horizonte.—Claro y arbolado en todo el círculo con un pequeño cejo sobre el del segundo cuadrante.

Idem del viento.—Ventolina apenas perceptible del O. N. O.

Idem de la mar.—Rizada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Vigia de Porto-pl.—Sin señal.

Buques fondeados:

Día 22.—Brick-barca italiana *Elvira*, de 404 ton., matrícula de Italia, cap. D. G. Cañero, con 10 trip. y carbón. De Venecia.

Palebot español *San José*, de 67 ton., matrícula de Palma, cap. D. A. Alemany, con 6 trip. y efectos. De Barcelona.

Buques despachados:

Vapor *Cabrera*, de 38 ton., matrícula de Palma, capitán D. G. Gazá, con 0 trip. valija y lastre. Para Cabrera.

Mataderos:

Día 24.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 1.—Vacas, 0.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneros, 1.—Carneros, 3.—Ovejas, 8.—Borregos, 0.—Corderos, 94.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 13.—Cerdas, 8.—Lechonas, 0.

Volatería.—Gallinas, 39.—Pollos, 41.—Gallinas, 104.—Pavos, 4.—Pavas, 5.—Palomas, 0.—Patos, 0.—Conejitos, 0.

Cultos para hoy

En San Francisco solemne fiesta que la M. I. Junta de la Causa Pia consagra al Bto. Raymundo Lulio; á las diez tercia y misa mayor con sermón que predicará el M. I. Sr. D. Pedro J. Campins, Canónigo.

Teatro Principal

Compañía cómico-dramática

DE

María A. Tubau

dirigida por

CEFERINO PALENCIA

Estreno de la Compañía, para el sábado 26 Enero de 1895.—1.º de Abono.

La comedia en cinco actos y en prosa, que lleva por título:

La Dama de las Camelias

Y la comedia en un acto titulada:

EN PLENA LUNA DE MIEL

A las 7 y media

FOR DECENSA DIARIOS

Pesetas. Pesetas.

Palcos proscenios, plateas y de primer piso sin entradas	100'00	14'00
Id. plateas sin id.	80'00	13'00
Id. primer piso sin id.	75'00	12'00
Id. proscenio segundo piso sin idem.	65'00	10'00
Id. segundo piso sin id.	50'00	7'00
Id. tercer piso sin id.	35'00	4'50
Butacas sin id.	10'00	1'50
Asientos de tertulia sin id.	4'00	0'50
Delanteras de paraíso sin id.	4'00	0'40
Lotes de 10 entradas á las localidades.	7'50	

Entrada general á localidades 1'00.—Al paraíso 0'75.

NOTA No se repetirá ninguna obra de las anunciadas, que no sea pedida por el abono.

OTRA Toda localidad que con entrada escada de una peseta pagará diez céntimos por el impuesto del timbre según la ley.

PALMA.—Tip. de Amengual y Muntaner

Del Centro General de Anuncios

SAN JOSÉ

FARMACIA Y LABORATORIO ANALÍTICO GALÉNICO—COLÓN 34

SE ANALIZAN LOS MEDICAMENTOS DELICADOS

VAPORES TRASATLÁNTICOS DE F. PRATS Y COMP.

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, Sagua y Caibarien, saldrá el 29 del actual del puerto de Barcelona, el veloz y acreditado vapor clasificado 100 A en el Lloyd inglés



Juan Forgas

Admitiendo carga y pasaje para dichos puntos.

La carga ha de remitirse á Barcelona el viernes 25.

Para informes: dirigirse á Sans Hermanos, Conquistador, 7.



Nicolás Ticoulat

DENTISTA DE LAS FACULTADES DE MADRID Y BARCELONA

Estracción de dientes y raigones sin dolor; piezas artificiales y restauración de caraduras

Es cada día mayor el número de clientes que aprovechan las ventajas de sus procedimientos especiales. Economía y esmero es la divisa de la casa. Constitución, 14 y ca. aires 102. entresuelo.

ENTRADA PELAIRES

El establecimiento de Veterinaria de la

calle de San Jai n e. se ha trasladado para mejorar de local, al Borne, frente á la Glicrieta, Plaza de la Libertad, entre los números 9 y 10.

JAIME PIZÁ Y C. A

S. EN C.

VICTORIA, 14.—Frente la Cuesta de Santo Domingo

DEPÓSITO

DE

Azúcares, Cafés y Cacaos

SIN COMPETENCIA DE PRECIOS

CAFÉS.—Caracolillo.—Hacienda (varias clases).—Pueblo.

AZÚCARES.—MASCABADOS y CENTRIFUGADOS, procedentes de Puerto Rico y refinados en todas sus clases de la Azucarera Laricos de Málaga.

CACAOS.—Caracas.—Guayaquil.—Cubeno.

Siendo esta casa representante de los Sres. Juan Pizá Mas de San Juan de Puerto Rico, de Pizá Hermanos de Ponce y de la Sociedad Azucarera Laricos de Málaga, puede ofrecer los productos con ventajas, garantizando su legitimidad. 10-10

SE ALQUILA.—En la calle de San Felio, número 22, hay un principal y segundo pisos que reúnen toda clase de comodidades. Informarán, principal, primera puerta.

VENTA.—Se desea vender un piano en buen estado. Para informes, Antonio Mas, encuadernador, Call.

ALQUILER.—Se alquila el piso principal derecha de la casa número 1 y la tienda número 5 de la calle de San Pedro Nolasco. En la casa número 1, principal, izquierda, de la misma calle darán razón.

ALQUILER.—Se alquila un estable situado en la calle de San Pedro Nolasco, núm. 1. En la misma casa, principal izquierda, informarán.

VENTA.—Se desea vender una casa situada en el número 9, de la calle del Pedregal del caserío de Son Alegre, que reúne todas las condiciones apetecibles. Informarán en la casa de Socorro de Santa Catalina, calle de San Magir, número 207.

VENTA.—Se desean vender todos los enseres y muebles necesarios para una tienda de comestibles. En la Plaza del Rosario, número 9, darán razón.

ALQUILER.—En la calle de San Felio, número 7, hay un espacioso piso principal con vista á la calle del Estanco y á unos jardines. Informarán principal, escalera izquierda

MODRIZA.—Hay una que desearia encontrar criatura para criar en su casa, leche de 12 días. Darán razón calle de San Felio, número 28, entresuelo. 3-2